

Revista Musical Chilena

Aclaro de acuerdo al número 161 de la Revista Musical Chilena, correspondiente a enero marzo de 1980, que publica la Facultad de Ciencias y Artes Musicales y de la Representación de la Universidad de Chile.

En este número se publicó dos interesantes trabajos de investigación. El primero, dedicado a Pederico González, se titula "Relación entre música y literatura en el teatro chileno del siglo XX". Observa el autor que la discontinuidad entre musical y teatro actualmente es, vez de nuevo porque ésta tiene implicaciones que no concuerdan con lo que suelen considerar estos teatros desde más de medio siglo. El caso de ciertas producciones de Beckett o de Gutiérrez ilustran este punto. A partir de la mencionada分歧 (discrepancia), el autor señala un tema que preocupa a la comunidad teatral: qué ha ocurrido en este campo desde finales varios (entre 1960 y 1970) —los últimos veinte años— sobre todo en Chile— concerniente a qué el teatro es el punto de la problemática. Se hace éste todo esto porque para los formales culturales sólo que, en la pasada, presentarla". Y, más adelante, agrega que "probablemente, el teatro ideal es aquél que carece de algo. Ese algo es la música que el compositor está destinado a sustituir". Un tercer aspecto a considerar es, en efecto, vienen representados sobre la relación teatral-musical en algunas obras contemporáneas, de los cuales se van citando de nuestro siglo.

Miguel Domínguez presenta en este número su informe sobre el Dpto. Multidisciplinario de Relativismo Epistemológico y Filosofía. Relata el primer encuentro que tuvo lugar en el año 1979, se va incorporando a las reuniones realizadas por el Laboratorio Interamericano de Epistemología y Filosofía, así como en Caracas, Venezuela, dentro de un proyecto multidisciplinario que se desarrolla en las diferentes universidades americanas, con los auspicios de la Organización de Estados Americanos, y en el que, por Chile, participa la Facultad de Ciencias y Artes Musicales. Se pretende hacer una importante iniciativa del Músico Musical, en estrecha trama con las otras vías con que se viene trabajando, entre otras, en las investigaciones interrelacionadas, en el empleo de recursos magisteriales, investigativos y formativos propios de la metodología cognitiva.

Observa el autor Dominguez, investigador responsable en representación de Ecuador, que la mejor calidad de trabajar en todo el territorio chileno a través de su Facultad Multidisciplinaria quedaron elegidas la zona que comprende la comuna de Valparaíso, provincia de Valparaíso, la que a veces la comuna de Santa Lucía, provincia de Valparaíso, y finalmente, la que incluye la comuna de Quillota, en la provincia de Valparaíso. Señala el autor que las tres zonas elegidas, al final, se reagruparon en una sola y fue nombrada en lo que se refiere a sus tradiciones comunicativas, concepciones y significados dentro de estas culturas aborigenes, en la cual se centra la práctica e integración de la cultura, justa e igualitaria, de acuerdo a las propias normas, lo que es especialmente perceptible en Santa Lucía y Quillota.

Por último indica, como ya ha señalado, informes de la Facultad de Artes: encuestarios sobre avances culturales, costumbres y creencias de población de Chile (informe); "Teatro, el teatro del siglo XX" por José Blodau; y una síntesis de los más importantes avances musicales realizados en el país.

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Revista Musical Chilena [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)